



Plan Renove español: 400 millones/Plan francés: 1.400

2009 será un año muy complejo. No supone revelar nada nuevo sino transmitir la opinión del sector, expresada a través de José Luis Zoreda, vicepresidente de Exceltur, en el último pleno del Consejo Español de Turismo. Los representantes políticos hablaron abiertamente de la crisis y lamentaron junto a Zoreda que ni siquiera a golpe de descuentos sea posible **estimular la demanda.**

Ya ha sido aprobado el **Plan Renove Turismo**, dirigido principalmente a las PYMES y que destinará 400 millones de euros a la rehabilitación de infraestructura turística, ya sea alojativa, de restauración, o destinada a la venta de viajes.

Este fondo supone el inicio de un plan de ayudas al sector basado en el Plan 2020. Aunque no está inicialmente previsto, se contempla que empresas de otros sectores, del tipo comercios en zonas turísticas, puedan beneficiarse de estos préstamos. La aprobación del Plan Renove Turismo es, sin duda, remarcable y necesaria en estos momentos de cese del crédito por parte de las entidades bancarias, sin embargo, la pregunta es: **¿es suficiente?**

En Francia, el Gobierno ha negociado 1.500 millones de euros para la renovación de la



planta hotelera, estimando el coste medio mínimo por habitación en 5.000 euros.

Cierto es que la oferta hotelera francesa está ahora en peor estado que la española. El propio secretario de estado de Turismo reconoció que el 65% del parque (400.000 habitaciones) necesita una "renovación total".

Uno de los puntos clave del Plan 2020 es conseguir la excelencia turística, que además de por la renovación pasa por la sostenibilidad. Un aspecto que choca de frente con los datos del Instituto Geográfico del Ministerio de Fomento, que alertan de que la superficie construida en la costa ha aumentado un 22% de 2000 a 2005.

El resultado: **el 27,5% del litoral mediterráneo está urbanizado.**

El plan de Medio Ambiente de expropiar zonas de costa para su recuperación está, de momento, paralizado por las discusiones con los poderes regionales.